

Casi todas las comunas han programado encuentros típicos en que esperan la masiva llegada de vecinos y turistas. Será el primer apronte fuerte del verano.

Krishna Hernández Carrasco
 cronica@laestrellachiloe.cl

El calendario estival comienza a tomar fuerza en Chiloé con una nutrida agenda de actividades costumbristas que se desplegarán durante este fin de semana en distintas comunas.

La trigésima versión de la Fiesta Costumbrista de Pid Pid, que se desarrollará hoy y el domingo se convierte en la primera festividad de este tipo durante este año en la capital provincial. La actividad contempla gastronomía típica, artesanía local y presentaciones artísticas en un entorno familiar.

Así lo destacó Segundo Aguila, tesorero de la junta de vecinos del sector, quien destacó el trabajo comunitario detrás de esta celebración, señalando que desde temprano se organizan para ofrecer platos tradicionales como cazuela, reitimiento y ahumados, además de preparaciones a cargo de clubes deportivos y organizaciones locales.

“Es un espacio bonito y seguro para venir a disfrutar y divertirse, donde también se ha coordinado con la Tercera Compañía de Bomberos para el cobro de estacionamientos, cuya recaudación irá en su beneficio”, indicó el dirigente.

Por su parte, en Curaco de Vélez este sábado se realiza la Fiesta de la Esquila en el Parque Costumbrista de Palqui, mientras que en Quinchao se llevará a cabo la III Fiesta de la Chochoca en Putique, los días 10 y 11 de enero, entre las 12 y las 23 horas. A ello se suma, el domingo, la Sexta Fiesta Gastronómica y Artesanal de Apiao 2026, que conta-

Decenas de fiestas costumbristas sacarán brillo a las tradiciones este fin de semana en Chiloé



FOTOS: CEDIDAS

HOY SE INICIA EL OCTAVO ENCUENTRO CULTURAL HUILILLE, ORGANIZADO POR LA COMUNIDAD “EL CANELO DE CALEN”.



LAS VECINAS SE UNEN PARA OFRECER LA MEJOR GASTRONOMÍA



PID PID ESPERA UNA MASIVA PRESENCIA DE VISITANTES.

“Se da inicio al Festival Sello Chilote, que busca poner en valor y visibilizar las muestras costumbristas”.

Paola Moraga, Corporación Cultural de Ancud.

rá con navegación gratuita desde Chequián, a partir de las 10:00.

MÚLTIPLES

Mientras tanto, en Ancud, desde ayer y hasta domingo se realiza la segunda versión de la Fiesta del Loco en Chepu; los días 10 y 11 se desarrollarán la Fiesta del Caldero en Caulín Bajo-Punta Pugueñún, la Muestra Costumbrista Dunas de Guabán, el Festival Costumbrista de Manao y

la II Muestra Folclórica, Artesanal y Gastronómica en el Parque Bellavista.

Respecto a esta última actividad, Paola Moraga, secretaria ejecutiva de la Corporación Cultural de Ancud, explicó que colaboran con la Agrupación de Folcloristas de Ancud en la organización de la iniciativa.

“Este fin de semana se da inicio al Festival Sello Chilote, una propuesta que busca poner en valor y

visibilizar las muestras costumbristas. Durante ambas jornadas, el público podrá disfrutar de preparaciones tradicionales, música chilota en vivo y envasada, juegos típicos y diversas actividades, destacando el curantao al hoyo, elaborado sin el uso de plásticos ni mallas, tal como se realizaba antiguamente”, señaló la funcionaria.

Las restantes celebraciones son impulsadas por

organizaciones comunitarias, contando con respaldo del municipio.

Así lo explicó Alfredo Guentellico, encargado de Desarrollo Cultural y Agroindustria de la Dirección de Fomento Productivo, quien detalló que “este fin de semana se llevarán a cabo cuatro fiestas de verano en Ancud, organizadas por las propias comunidades en donde el rol del municipio es apoyar mediante subvenciones para música, amplificación y otros servicios, además del apoyo logístico y la gestión de permisos”.

Más al sur, Quellón dio inicio a sus actividades costumbristas con la Gran Peña Amador Cárdenas Paredes 2026, que comenzó ayer y se extiende hasta hoy en el gimnasio Fiscal.

Agregó Alexis Bórquez, encargado de la Oficina de Turismo del consistorio porteño, que esta jornada “se realizará la tercera versión de la Fiesta Costumbrista de las Tradiciones Culinarias en isla Laitec, con traslados marítimos a las 11:00 y 11:30 horas, para quienes asistan”, acción que permitirá facilitar el acceso de la comunidad y visitantes.

DALCAHUE-QUEILEN

Por su parte, en Dalcahue, desde el mediodía de hoy se inicia el Octavo Encuentro Cultural Huilliche, organizado por la comunidad indígena “El Canelo de Calen”; mientras que en Queilen, el domingo 11, es el turno de la III Fiesta Costumbrista “Viveros Las Dalias” en el sector Contuy, a partir de las 12:00 horas.

Los organizadores de estas actividades coincidieron que apuntan a fortalecer la identidad local, el trabajo comunitario y la puesta en valor de las tradiciones que dan vida a la temporada estival en Chiloé. ☀